

Los rectores urgen al Estado y comunidades conocer la financiación de arranque de la LOSU

REDACCIÓN

VIGO

La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), que celebró su asamblea general ayer en Santiago, solicitó tanto al Gobierno central como a las comunidades autónomas “contar con una financiación” de manera “urgente” para poder poner en marcha la nueva Ley Orgánica del Sistema Universitario (LOSU) el próximo curso académico. Así lo indicó la presidenta de la CRUE y rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón, que matizó que “en la mayor brevedad posible” deben informar “con qué financiación van a contar” las universidades para desarrollar esta ley, aprobada hace casi un año.

También indicó Alcón que se encuentran aún “en fase de negociación” con el Ministerio de Ciencia y Universidades para conocer el número de plazas con que van a contar, el presupuesto “y quién va a financiarlas”.

Galicia fue la anfitriona de esta conferencia de la CRUE, que aglutina a 77 instituciones públicas y privadas de todo el país, en la que su presidenta señaló que la mayoría de rectores y rectoras están “preocupados”. “No podemos entrar en el porcentaje de financiación, porque corresponde al Ministerio y a las comunidades autónomas. Es algo que tienen que trasladar desde el Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFFF)”, remarcó. La ley establece que las universidades públicas estarán financiadas con un

equivalente al 1 % del PIB español en 2030 y prevé además la creación de más de 4.000 nuevas plazas de profesores y un descenso en la temporalidad en las plantillas, que no puede superar el 8%. Pero la financiación de las universidades con el 1 % del PIB podría generar desigualdades entre unos territorios y otros y por ello Alcón ha señalado que habrá que tener en cuenta “todo el marco de financiación plurianual de las distintas comunidades autónomas”.

El rector de la Universidad de Santiago (USC) indicó que esa financiación aún está “en una fase muy embrionaria”. “Queda mucho camino por recorrer”, recaló, tras admitir que si se computase el PIB regional se trasladaría la diferencia



Reunión de los miembros de la CRUE, ayer en la USC. // X. Álvarez

entre el PIB de cada autonomía al sistema universitario.

Preguntado sobre cómo la USC alcanzará la tasa de empleo temporal del 8% el curso que viene, el rector ha contextualizado que las tres universidades públicas de Galicia, en este sentido, está en una situación “muy diferente a la mayoría del

territorio” español.

La de Santiago, aseguró López, cuenta con un número “muy razonable” de profesores asociados y, por tanto, se considera que “ya” está por debajo del 8%. Confía en que “en octubre” ya estará adaptado el personal de la USC “a la LOSU”, que supondría incorporar a otros 40 trabajadores.